

TRUDEL, Paul-Eugène, o.f.m., *Monseigneur Ange-Marie Hiral, o.f.m.* — Éditions franciscaines, Montréal, 1957. 111 p.

Lionel Groulx, ptre

Volume 12, Number 4, mars 1959

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/301944ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/301944ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (print)

1492-1383 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this review

Groulx, L. (1959). Review of [TRUDEL, Paul-Eugène, o.f.m., *Monseigneur Ange-Marie Hiral, o.f.m.* — Éditions franciscaines, Montréal, 1957. 111 p.] *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 12(4), 594–594.
<https://doi.org/10.7202/301944ar>

TRUDEL, Paul-Eugène, o.f.m., *Monseigneur Ange-Marie Hiral, o.f.m.* — Editions franciscaines, Montréal, 1957. 111 pages.

Ce Mgr Hiral, Paul Hiral dans le monde, aura été largement mêlé à la vie religieuse du Canada français. Né à Mèze, France, fils du Languedoc, il a passé une grande partie de sa vie au Canada. Il est de la première équipe des restaurateurs de l'Ordre franciscain à Montréal, en 1890, le principal organisateur du Collège Séraphique, le constructeur à Québec du Couvent des Sacrées-Stigmates de saint François. Après un séjour en Europe, il revient au Canada en 1910, organise la paroisse de St-François-Solano, prépare la fondation du couvent de la Résurrection à Rosemont; devenu provincial de son Ordre, il achève ce couvent en 1915. De retour en France en 1920, il bâtit encore, organise, prêche: promu vicaire apostolique de Suez, Egypte, en 1929, il y édifie une magnifique cathédrale dédiée à Marie Reine de l'Univers. De nouveau au Canada en 1950, pour y fêter le cinquantième du couvent franciscain de Québec, il y décède en janvier 1952. Partout le Père et Mgr Hiral a laissé la réputation d'un saint religieux et d'un homme d'une activité prodigieuse. En possession d'une abondante documentation, le Père Trudel a entrepris d'écrire la vie de ce Franciscain. Elle paraîtra par tranches. Celle qu'il nous a présentée et qui date de 1957, raconte l'enfance et la jeunesse de Mgr Hiral. Elle nous fournit des détails intéressants sur la vie d'une famille chrétienne de France, et sur les premières années d'un jeune franciscain. La brochure est abondamment illustrée. Il y aura lieu de revenir sur cette biographie de Mgr Hiral, lorsqu'elle sera terminée. Le Père Trudel nous promet déjà une excellente page de l'histoire religieuse au Canada.

LIONEL GROULX, ptre